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PLENARIO DE AGRICULTURA FAMILIAR EN PARQUE NORTE 

El grito de la FAA con miles de campesinos y 
productores:  
“El mercado tiene que dejar de diseñar” 
  
Con gran éxito finalizó este viernes el Segundo Plenario del Foro Nacional de Agricultura 
Familiar, realizado durante dos días en Capital Federal, en el predio de Parque Norte. El 
evento, que contó con la participación de unos 1500 delegados que llegaron hasta allí 
representando a 250 mil familias, que terminaron de consensuar un Plan Estratégico de 
Desarrollo Rural. Proyecto que tiene importantes propuestas políticas y se presentó 
formalmente a las autoridades nacionales, que estuvieron en Parque Norte. La iniciativa 
del Foro es financiada por la SAGPyA y coordinada por Federación Agraria. En rigor, este 
plenario fue el resultado de muchos meses de trabajo con cientos de organizaciones en todo 
el país, que discutieron en este tiempo la necesidad de que el Estado "deje de delegar en el 
mercado el diseño de las políticas agropecuarias". Como producto de ese proceso, se 
elaboró el documento con propuestas, que fue entregado a los titulares de la Secretaría de 
Agricultura de la Nación, Miguel Campos y Javier De Urquiza, que estuvieron en el acto de 
cierre junto a las dirigentes de la conducción nacional de FAA. Además, se hicieron 
presentes en Parque Norte varios diputados nacionales y funcionarios provinciales 
vinculados al campo. 
  
En la apertura del encuentro, el titular de FAA, Eduardo Buzzi, dijo: “Es importante que el 
Estado haya abierto este lugar, para que podamos plantear los ejes de la agenda de lo 
que el Gobierno tendrá que hacer para terminar con cien años de olvido de los 
pequeños productores y con treinta años de deterioro de las condiciones de la pampa 
gringa. Esto es el punto de partida de un enorme camino que nos queda por recorrer 
para cambiar la realidad de decenas de miles de campesinos”. 
A su turno, el subsecretario de Agricultura, Javier de Urquiza señaló: “Es un tiempo 
positivo. A nosotros como funcionarios nos toca un lugar temporal, pero queremos 
adquirir el compromiso de avanzar con esta política pública diferencial, porque es una 
necesidad real y una acción que debemos hacer en conjunto. A partir de este proyecto, 
que por primera vez surge de un consenso real, surge un nuevo desafío.   
Por su parte Miguel Campos saludó la exitosa gestión de Federación Agraria para coordinar 
este segundo plenario del FNAF, y explicó: "Acá no se trata de enseñar cómo sembrar, 
porque la gente que está acá ya lo sabe. Lo que ellos necesitan es fortalecerse, y por eso 
ordenaron todas sus demandas en el documento que hoy nos entregan. Pero esto es un 
punto de partida, cada una de las propuestas que nos entregan aquí, serán estudiadas en la 
Secretaría para ver de qué manera se pueden dinamizar. Tenemos que estudiar, incluso, qué 
posibilidades presupuestarias tiene el Estado nacional". 
  
Finalmente, Buzzi destacó que para llegar a este segundo plenario de Agricultura familiar se 
trabajó durante mucho tiempo en todo el país. “Nuestra entidad ya planteó ante las 
autoridades del gobierno nacional la necesidad de implementar en forma urgente políticas 
diferenciales para la agricultura familiar. Y esto requiere de una instancia institucional que 
garantice en serio el fortalecimiento de las organizaciones de campesinos y de pequeños 
productores. Lo que entregamos ahora no es simplemente un documento, es la esperanza 
de construir una nueva perspectiva, en la cual dejemos de delegar al mercado la producción 
agropecuaria", sostuvo el presidente de FAA.  
  
  

FAA estuvo en el Congreso durante la presentación del 
proyecto de expropiación de Tierras. 
 
Tras el histórico gesto que lo había tenido como protagonista en Corrientes la semana 
anterior, Luis D’Elía estuvo el último jueves 17 en el Congreso Nacional. Allí, con la presencia 
del presidente de Eduardo Buzzi y otras autoridades de la conducción de FAA, se presentó 
un proyecto de ley que pide la expropiación de las 300 mil hectáreas que tiene el 
estadounidense Douglas Tompkins en la zona de los Esteros del Iberá. Según informó el 
Subsecretario de Tierras de la Nación en conferencia de prensa, el texto fue elaborado por la 
legisladora correntina Araceli Méndez de Ferreira y será acompañado en la cámara por al 



���������	
������������������������������������

���� !"!�#!��$ �%�� �"!�!��%!�# ��!�������&$���'!(�)))*����$�+� !"�(�*��,�

 

3 

menos cuarenta y cuatro diputados nacionales. También estuvieron presentes Hebe de 
Bonafini, y los embajadores de Bolivia y Venezuela en la Argentina. 
 
Durante la presentación, Eduardo Buzzi sostuvo que la entidad federada lleva tiempo 
peleando contra la concentración de la tierra, y recordó que el próximo 22 de agosto se 
cumplen cuatro años de la presentación de un proyecto de ley contra la extranjerización: 
“Acá hay un buen grupo de legisladores que no le piden permiso al poder para desafiar a los 
que no quieren debatir por el futuro de nuestros recursos nacionales. Esperemos que por 
unanimidad triunfe este proyecto, para recuperar la dignidad de las familias correntinas que 
fueron afectadas por Tompkins, pero también los cientos de miles de personas que en todo 
el país padecen hace años la concentración de la tierra. Nosotros venimos bregando hace 
tiempo que es posible un modelo agropecuario distinto, y ojalá este sea un punto de partida 
fuerte, para que toda la sociedad nos acompañe en ese camino”. 
 
Las gestiones iniciadas hace un tiempo por Federación Agraria contra la venta de tierras en 
la zona de los Esteros del Iberá resultaron exitosas, ya que una dependencia estatal como la 
Subsecretaría de Tierras para el Hábitat Social, que preside el funcionario del gobierno 
nacional Luis D’Elía, estuvo allí la última semana. Así, se escribió un nuevo capítulo en la 
pelea de productores y familias correntinas contra Douglas Tompkins, el estadounidense que 
luego de haber comprado más de 200 mil hectáreas en la zona de los Esteros del Iberá –uno 
de los mayores reservorios de agua dulce del mundo– pretende desalojar a sus pobladores 
originales para levantar un complejo turístico.  
 
El jueves 11 de agosto, varios federados estuvieron en la zona junto al subsecretario de 
Tierras para el Hábitat Social, Luis D’Elía, y algunos intendentes de la región, reivindicando 
“el derecho de los estados municipales, provinciales y nacionales sobre el suelo nacional”. 
En el paraje Yahaveré, adonde viven unas 14 familias, se realizó un acto luego de haber 
cortado con pinzas los candados que bloqueaban los caminos comunales por los que se 
trasladaron los vecinos desde siempre. “Incluso –señaló el dirigente de FAA Alejandro 
Krumm– pudimos ver gente que tienen que saltarlos hasta para ir al baño, porque les quedó 
la casa separada del resumidero por un cerco”. Los otros representantes de Federación 
Agraria que estuvieron en los actos fueron Juan Gallovich y Omar Farana. 
 
Antes de llegar a Yahaveré, la nutrida delegación de funcionarios, productores y 
representantes de organizaciones sociales había realizado un acto frente a la municipalidad 
de Concepción, la última ciudad antes de entrar a los Esteros del Iberá. Ahí estaban, entre 
otros, Luli y Carlos Segovia, la pareja de representantes de FAA de la localidad de Santa 
Rosa, en Corrientes, que inició los reclamos hace ya un tiempo. “Cuando empezamos a 
escuchar que cotidianamente los mayordomos del terrateniente de origen estadounidense 
maltrataban a los pobladores, con la idea de poder sacarlos de sus tierras”, señaló Carlos 
Segovia. Tompkins es la cara visible de Conservation Land Trust, firma que compró unas 230 
mil hectáreas en la zona, con facilidades otorgadas por el gobierno de Carlos Menem a fines 
de la década pasada.  
 
Luego de aquellas primeras denuncias de los Segovia, el secretario gremial de Federación 
Agraria, Omar Barchetta, estuvo varias veces en la provincia e inició gestiones para 
solucionar el reclamo de vecinos y pequeños productores en los Esteros del Iberá. En 
principio, a través de demandas al gobernador correntino Arturo Colombi, que resultaron 
infructuosas. Más adelante, a través de la doctora Luciana Sumulou, abogada de FAA y 
también funcionaria en la Subsecretaría de Tierras. Finalmente, la dependencia que preside 
Luis D’Elía se hizo cargo del reclamo, y así se llega hasta el presente. “Este tipo es un 
atrevido porque cerró con tranqueras y candados caminos comunales y aisló a campesinos 
pobres”, dijo D’Elía cuando estuvo en los Esteros la última semana. Y ratificó que por eso 
procedió a cortar los candados. “Es como si usted pusiera tranqueras en la avenida 
Corrientes de la ciudad de Buenos Aires”, ilustró. 
 
 
NUEVA HERRAMIENTA DE COMUNICACIÓN ALTERNATIVA 

Federados junto a CTA en el lanzamiento  
de la agencia de noticias de la Central 
 
El jueves 17 de agosto, representantes del Departamento de Prensa de Federación Agraria 
estuvieron en Capital Federal en el lanzamiento de ACTA, la agencia de noticias de la 
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Central de los Trabajadores Argentinos. El evento, que se realizó en la sede de la Asociación 
Argentina de Actores, contó con la presencia de varios dirigentes sociales y políticos, 
activistas de derechos humanos, numerosos periodistas y el secretario general de CTA, 
Victor De Genaro.  
 
Juan Carlos Giuliani, director de comunicación de CTA, señaló durante el acto con su 
inconfundible tonada cordobesa: “La iniciativa venía construyéndose hace por lo menos tres 
años. Nuestra propia agencia de noticias significa poder pasar de los dos envíos semanales 
de información que teníamos hasta ahora a una carga diaria de temas con interés 
periodístico. Pero además, significa una puerta abierta para que todo el movimiento social y 
político vinculado de cada punto del país pueda hacer oír su voz”. Por su parte, Victor De 
Genaro analizó la importancia de esta agencia de noticias: “Generar información es construir 
poder. Porque hoy los medios de comunicación más poderosos controlan una agenda 
pública, que nosotros queremos discutir. Los multimedios son empresas con intereses muy 
grandes, por lo cual no son neutrales. Nosootrs, tampoco podemos serlo. Por eso a partir de 
ahora, con esta herramienta de la agencia lo que queremos hacer es compartir esta 
posibilidad de la agencia con el movimiento estudiantil, las organizaciones campesinas, las 
cooperativas, o entidades como Federación Agraria”. 
 
La agencia cargará el trabajo de corresponsales en todo el país, y estará coordinada por 
María Méndez y Juan Carlos Giuliani, del equipo de comunicación de CTA. Tendrá 
actualización diaria de textos e imágenes con redacción periodística para que los medios 
puedan utilizar esa información. “A treinta años del golpe militar, aspiramos a como solía 
decir un maestro como Rodolfo Walsh, utilizar la información como un acto de libertad. 
Conocer lo que nos pasa, tiene que servir en definitiva para transformar esta sociedad”. 
 
 
DIRECCIÓN DE LA AGENCIA ACTA EN LA WEB: www.agenciaacta.org.ar 
MACIEL: ACTO A 12 AÑOS DE LA MUERTE DE ECHAGUIBEL 

En un nuevo aniversario de la entidad,  
cálido homenaje al recordado dirigente 
 
El martes 15 de agosto se realizó en la localidad de Maciel un emotivo homenaje al dirigente 
federado Mariano Echaguibel, al cumplirse doce años del trágico accidente que provocó su 
muerte. Estuvieron presentes familiares, amigos y dirigentes de Federación Agraria de la 
zona. Desde Rosario viajaron Pablo Orsolini, vicepresidente 1° de FAA y Daniel Bodo, del 
departamento gremial. 
 
En el acto, realizado frente a los silos de AFA en Maciel, Orsolini manifestó: “Tengo un 
inmenso dolor por conmemorar este nuevo aniversario de la desaparición de nuestro 
compañero Mariano. Fecha en la que él fallece y coincide con la creación de nuestra entidad. 
En su recuerdo, debemos trabajar y luchar en pos de los chacareros, que cada vez somos 
menos y la tendencia es a nuestra desaparición. Su ejemplo de militancia lo deben tomar sus 
hijos y todos los productores. Mariano es un ejemplo, un amigo del empuje y el fervor por la 
defensa de los intereses de Federación Agraria”.  
 
Como FAA explicó a través de un comunicado en estos días, la muerte atrapó a Echaguibel 
“en la plenitud de su intensa e incansable vida gremial”. Cayó mientras militaba el mayor paro 
agrario de los últimos años. En un accidente automovilístico ocurrido en la madrugada del 15 
de agosto de 1994, en pleno desarrollo de esa medida de protesta que se extendió por once 
días con vigilias permanentes en las rutas. 
 
“La conmoción por esta invalorable pérdida –se dijo en el mismo comunicado– sigue 
reverberando entre los federados, entre quienes supieron de sus luchas y de sus valores 
humanos. Se cumplen doce años y la intensidad del recuerdo es claro testimonio de la 
valiosa pérdida que sufrió el movimiento agrario nacional en esa jornada trágica”. 
 
A su vez, el mismo 15 de agosto se recordaron los 94 años del nacimiento de la Federación 
Agraria. También a través de un comunicado, la entidad recordó aquel día en que “un 
significativo grupo de chacareros del sur santafesino se rebelaban contra un sistema de 
explotación casi inhumano que los tenía por víctimas. Trabajadores incansables de la tierra, 
enriquecían a un puñado de familias establecidas en los lugares más recoletos del país, 
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especialmente en la Capital Federal. Contribuían así a la forja de un Estado tan próspero 
como profundamente desigual”.  
 
“El agobio por esa situación –continuó la declaración– que impedía imaginar siquiera un 
futuro de dignidad, se internalizaba día a día en esas familias chacareras y el ánimo 
reivindicativo tomó forma concreta el 25 de junio de 1912. Y se transformó en el hoy 
legendario Grito de Alcorta, la primera huelga agraria del país que se expandió hacia la casi 
totalidad de la geografía agropecuaria nacional”. 
 
Por su parte Orsolini explicó que los principales desafíos a cumplir son: “Por un lado, una 
nueva política agraria integral, en donde se comprenda la Ley de extranjerización de tierras, 
la reforma de la Ley de arrendamientos, un Instituto Colonizador para asegurar la 
democratización y acceso a la tierra, precio mínimo y sostén para pequeños y medianos 
productores, el arraigo rural de la juventud, la preservación al uso propio de la semilla, entre 
otros”, destacó el Vice-presidente de Federación Agraria. 
 
 
GIRA POR EL SUR ARGENTINO DE DIRIGENTES DE FEDERACIÓN 

Un desafío gremial para la FAA 
 
Durante la última semana, el secretario gremial de Federación Agraria, Omar Barchetta, 
recorrió la provincia de Neuquén y la zona del Alto Valle de Río Negro para recoger 
opiniones de pequeños productores ovinos y dirigentes de cámaras frutícolas. Luego de la 
gira, se prevén nuevas reuniones para coordinar estrategias de acción ante el difícil 
panorama para la región, sobre todo por la baja o nula rentabilidad que la producción de 
manzana y otras frutas tradicionales deja a los chacareros pequeños y medianos. 
 
Junto a Barchetta, viajó el delegado itinerante de FAA, Miguel Catalá. Ambos estuvieron en 
las localidades de Campo Grande, Neuquén, Plotier, Villa Regina, Cipolletti y Fernández Oro. 
La gira fue organizada por la Fundación Fortalecer, que hace unos quince días participa de 
la Cámara de Productores de Limay, que se encuentra a cargo del Licenciado Rodrigo 
Salinas. Además, esta recorrida de los dirigentes federados se realizó en cumplimiento de un 
acuerdo establecido hace tres meses con Lucas Palma Miguel Gortari en Buenos Aires,  
 
En las reuniones en el sur del país, Barchetta expresó las principales demandas federadas. 
“Tenemos que pelear contra la extranjerización de tierras. Buscar más apoyo a la agricultura 
familiar, que se frene el endeudamiento de los productores con la banca pública. En esto, lo 
que reclamamos al Estado es política regulatoria, así como una reforma impositiva para que 
paguen más los que más tienen”, sostuvo el secretario gremial de FAA. Además, reiteró la 
urgencia de que se apliquen políticas segmentados para productores partiendo de algunos 
conceptos claves: “No todo en el campo es lo mismo. En la década del 90 mandaba el 
mercado, nosotros proponemos que mande el Estado”, expresó. 
 
A sugerencia de la Fundación Fortalecer, se invitó a los productores locales a diseñar 
estrategias asociativas para “mejorar su capacidad de operatoria logística y comercial”. 
Miguel Catalá señaló en este sentido: “Necesitamos un Estado que planifique en miras a la 
recuperación del mercado interno, que nos brinde posibilidades frente a la unidireccionalidad 
de la producción para la exportación”. Por otra parte, en la recorrida por la localidad de 
Cipoletti (Río Negro), se abordaron temas que hacen a los alcances de la Ley Ovina en la 
región. Cabe destacar que los productores de Campo Grande decidieron su afiliación a 
Federación Agraria. 
 
En el tramo final de la gira, participaron del encuentro de jóvenes que realizaron con el INTA, 
y la Federación de Fruticultores de Río Negro y Neuquén, Miguel Catalá se refirió al 
emblemático “Grito de Alcorta” explicando los contextos económicos del país y de qué 
manera fueron influyendo en las diversas etapas de la entidad y tratando de relacionarlos con 
la realidad regional del Alto Valle. 
 
 
FAA EN EL CONGRESO 

FAA estuvo en el Congreso durante la presentación del 
proyecto de expropiación de Tierras. 
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Tras el histórico gesto que lo había tenido como protagonista en Corrientes la semana 
anterior, Luis D’Elía estuvo el último jueves 17 en el Congreso Nacional. Allí, con la presencia 
del presidente de Eduardo Buzzi y otras autoridades de la conducción de FAA, se presentó 
un proyecto de ley que pide la expropiación de las 300 mil hectáreas que tiene el 
estadounidense Douglas Tompkins en la zona de los Esteros del Iberá. Según informó el 
Subsecretario de Tierras de la Nación en conferencia de prensa, el texto fue elaborado por la 
legisladora correntina Araceli Méndez de Ferreira y será acompañado en la cámara por al 
menos cuarenta y cuatro diputados nacionales. También estuvieron presentes Hebe de 
Bonafini, y los embajadores de Bolivia y Venezuela en la Argentina. 
 
Durante la presentación, Eduardo Buzzi sostuvo que la entidad federada lleva tiempo 
peleando contra la concentración de la tierra, y recordó que el próximo 22 de agosto se 
cumplen cuatro años de la presentación de un proyecto de ley contra la extranjerización: 
“Acá hay un buen grupo de legisladores que no le piden permiso al poder para desafiar a los 
que no quieren debatir por el futuro de nuestros recursos nacionales. Esperemos que por 
unanimidad triunfe este proyecto, para recuperar la dignidad de las familias correntinas que 
fueron afectadas por Tompkins, pero también los cientos de miles de personas que en todo 
el país padecen hace años la concentración de la tierra. Nosotros venimos bregando hace 
tiempo que es posible un modelo agropecuario distinto, y ojalá este sea un punto de partida 
fuerte, para que toda la sociedad nos acompañe en ese camino”. 
 
Las gestiones iniciadas hace un tiempo por Federación Agraria contra la venta de tierras en 
la zona de los Esteros del Iberá resultaron exitosas, ya que una dependencia estatal como la 
Subsecretaría de Tierras para el Hábitat Social, que preside el funcionario del gobierno 
nacional Luis D’Elía, estuvo allí la última semana. Así, se escribió un nuevo capítulo en la 
pelea de productores y familias correntinas contra Douglas Tompkins, el estadounidense que 
luego de haber comprado más de 200 mil hectáreas en la zona de los Esteros del Iberá –uno 
de los mayores reservorios de agua dulce del mundo– pretende desalojar a sus pobladores 
originales para levantar un complejo turístico.  
 
El jueves 11 de agosto, varios federados estuvieron en la zona junto al subsecretario de 
Tierras para el Hábitat Social, Luis D’Elía, y algunos intendentes de la región, reivindicando 
“el derecho de los estados municipales, provinciales y nacionales sobre el suelo nacional”. 
En el paraje Yahaveré, adonde viven unas 14 familias, se realizó un acto luego de haber 
cortado con pinzas los candados que bloqueaban los caminos comunales por los que se 
trasladaron los vecinos desde siempre. “Incluso –señaló el dirigente de FAA Alejandro 
Krumm– pudimos ver gente que tienen que saltarlos hasta para ir al baño, porque les quedó 
la casa separada del resumidero por un cerco”. Los otros representantes de Federación 
Agraria que estuvieron en los actos fueron Juan Gallovich y Omar Farana. 
 
Antes de llegar a Yahaveré, la nutrida delegación de funcionarios, productores y 
representantes de organizaciones sociales había realizado un acto frente a la municipalidad 
de Concepción, la última ciudad antes de entrar a los Esteros del Iberá. Ahí estaban, entre 
otros, Luli y Carlos Segovia, la pareja de representantes de FAA de la localidad de Santa 
Rosa, en Corrientes, que inició los reclamos hace ya un tiempo. “Cuando empezamos a 
escuchar que cotidianamente los mayordomos del terrateniente de origen estadounidense 
maltrataban a los pobladores, con la idea de poder sacarlos de sus tierras”, señaló Carlos 
Segovia. Tompkins es la cara visible de Conservation Land Trust, firma que compró unas 230 
mil hectáreas en la zona, con facilidades otorgadas por el gobierno de Carlos Menem a fines 
de la década pasada.  
 
Luego de aquellas primeras denuncias de los Segovia, el secretario gremial de Federación 
Agraria, Omar Barchetta, estuvo varias veces en la provincia e inició gestiones para 
solucionar el reclamo de vecinos y pequeños productores en los Esteros del Iberá. En 
principio, a través de demandas al gobernador correntino Arturo Colombi, que resultaron 
infructuosas. Más adelante, a través de la doctora Luciana Sumulou, abogada de FAA y 
también funcionaria en la Subsecretaría de Tierras. Finalmente, la dependencia que preside 
Luis D’Elía se hizo cargo del reclamo, y así se llega hasta el presente. “Este tipo es un 
atrevido porque cerró con tranqueras y candados caminos comunales y aisló a campesinos 
pobres”, dijo D’Elía cuando estuvo en los Esteros la última semana. Y ratificó que por eso 
procedió a cortar los candados. “Es como si usted pusiera tranqueras en la avenida 
Corrientes de la ciudad de Buenos Aires”, ilustró. 
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FAA SE REUNIO CON FUNCIONARIOS PROVINCIALES 

Dirigentes federados llevaron inquietudes 
al Ministerio de Producción de La Pampa 
 
El director de FAA en el distrito 8, Ariel Toselli, informó que en estos días varios dirigentes 
federados tuvieron una audiencia con Ricardo Moralejo, ministro de Producción de La 
Pampa. “En principio, porque teníamos inquietud por la venta de tierras en la zona de 25 de 
Mayo, acá en la provincia, a grupos chinos. Por lo que fuimos a exponer nuestra postura 
contra la extranjerización de la tierra. Pero además, pudimos charlar sobre diversos temas 
vinculados a nuestra entidad”, sostuvo Toselli. 
 
Lo que había encendido la señal de alerta había sido la visita que hizo a La Pampa hace dos 
meses el gobernador de la provincia china de Anhui, Wang Jinshan. El oriental viajó junto a 
empresarios de su país y los medios locales anunciaban una serie de negocios que abrieron 
el interrogante de los dirigentes de Federación Agraria, que persiste en su campaña contra la 
venta de tierras a extranjeros. Al término de la reunión con el ministro, Toselli calificó de 
“aceptable” el balance sobre este tema. “Nos dijeron que todavía no hay nada hecho –
agregó–. Los empresarios chinos pondrían cuatro millones y medio de dólares para producir 
avellanas en una zona de bajo riego. E inclusive nos invitaron a visitar 25 de Mayo para 
conocer las granjas”.  
 
Según explicó el dirigente de FAA, el funcionario explicó en la audiencia que que unas 20 mil 
hectáreas sin producir y “muchas chacras abandonadas porque la mano de obra se la llevan 
las empresas petroleras”. Frente a lo cual la Federación Agraria propuso al gobierno 
pampeano es alternativas productivas para la zona. “Porque hoy vinieron por dos mil 
hectáreas pero más adelante pueden venir por diez mil o más. Le dijimos que levantábamos 
la voz de alarma, porque no queremos ser esclavos de nadie”, explicó el dirigente federado. 
Además de Toselli, participaron de la reunión Gonzalo Campos presidente del Centro Juvenil 
Agrario de General Pico y Gabriel  Minetti por el Centro Juvenil Agrario de Alta Italia. 
 
Finalmente, los representantes de FAA informaron que la entidad planteó sus posiciones 
respecto a problemas con el cultivo de soja, la necesidad de diversificar la ganadería en la 
provincia, y algunos proyectos como la producción de biodiésel.  
 
 
SITUACIÓN DEL SECTOR PORCINO 

Preocupa a FAA la falta de controles  
en importación de productos porcinos 
 
A mitad de la última semana, la comisión de producción porcina de Federación Agraria emitió 
un comunicado mediante el cual reclamó al gobierno nacional que incremente los controles 
sobre los productos que ingresan al país.  
 
Abel Otaño, titular de la comisión expresó: “Desde hace tiempo venimos denunciando que 
con esta maniobra los grupos económicos más poderosos siguen destruyendo la 
producción nacional, bajando el precio que nos pagan a los productores. Pero 
además, si los organismos sanitarios del Estado miran desde afuera y no controlan, se 
corre el riesgo de afectar la salud de la población que consume productos elaborados 
con carnes brasileras”. Referencia vinculada a la denuncia realizada hace pocos días por 
la Unión Europea, sobre los controles sanitarios y aditivos de la producción que Brasil 
exporta a ese continente.  
 
Luego, en el comunicado se recordó que hace tres años que FAA viene haciendo propuestas 
para el sector que incluyen, entre otros aspectos, créditos con intereses posibles de pagar 
con producción; mejoras en el sistema de comercialización; políticas para regular la 
importación de carne, e investigación de la calidad sanitaria y aditivos. “Siempre 
reconocen la necesidad de implementar estas medidas, pero en la práctica se realiza lo 
contrario”, explicó en el mismo texto José Luis Livolti, también integrante de la comisión 
porcina.  
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En este contexto, se reiteró que la Federación Agraria no bajará los brazos. “Seguiremos 
luchando por un verdadero plan nacional de desarrollo y producción porcina, que 
contemple los verdaderos intereses de los pequeños productores porcinos del país”, se 
adelantó desde la Comisión Porcina.  
 
 
RESPUESTAS DE FAA A CRÍTICAS DE ELISA CARRIÓ 

Buzzi afirmó: “Carrió fue fiscal de la dictadura” 
 
La Federación Agraria Argentina respondió a través de una solicitada publicada por el diario 
pampeano La Arena, en su edición del domingo 12 de agosto a las críticas que una semana 
antes realizara la diputada Elisa Carrió en ese mismo medio. En una insólita declaración, 
Carrió había afirmado que Eduardo Buzzi “traiciona a las bases y obtiene beneficios políticos 
gracias al gobierno de turno”. En este sentido FAA le respondió: “En el transcurso de su vida 
política, la diputada, ha tenido tantos saltos políticos como cambios de domicilio”. 
 
En la misma solicitada, Federación Agraria en su conjunto afirmó que Buzzi es “uno de los 
dirigentes más democráticos, participativo y pluralista que ha tenido la entidad a lo largo de 
su historia. Siendo un protagonista central no solo de una verdadera refundación de FAA sino 
además de una renovación metodológica y dirigencial verdaderamente notable en la 
entidad”. 
 
En esa edición del domingo 12, La Arena publicó una nota en la que se destacó que 
Federación Agraria y su presidente Eduardo Buzzi, mantuvieron “una constante coherencia 
en el marco de bregar por una política agropecuaria inclusive de los pequeños y medianos 
productores y absolutamente autónoma de los gobiernos de turno”. 
 
En la solicitada de FAA, también se dijo que Carrió “empezó como chaqueña y terminó 
porteña. Siendo fiscal de la dictadura en el Chaco, pasando por ser abogada de las 
privatizadas, siendo colaboradora del gobierno del Doctor Alfonsín, militando fervorosamente 
con De La Rúa y terminando con Enrique Olivera y Teresa Anchorena  como socios políticos 
en la Capital Federal”. 
 
De esta manera, Federación Agraria Argentina, resaltó las principales virtudes de su 
presidente, que se contradicen con los dichos de una diputada, que –como se dijo en el 
diario de La Pampa– “denuncia mucho y trabaja poco”. 
 
 
DEPARTAMENTO DE SOCIOS Y RELACIONES CON LA COMUNIDAD 

FAA se entrevistó con el Intendente de Arrecifes 
En el marco de las visitas a diferentes municipios y comunas, el lunes 14 de agosto, los 
funcionarios del Departamento Socios y Relaciones con la Comunidad y del Distrito VII, 
Orlando Cosenza y Carlos Orciani, respectivamente, acompañados por el presidente de la 
filial Arrecifes de FAA Oscar Nannini, mantuvieron en la sede municipal una reunión con el 
Intendente Carlos Angelini y su Director de Producción y Empleo Luis Zanzottera.  
 
El objetivo de esta campaña, es propiciar la firma de convenios de cooperación basados en 
la necesidad común de construir oportunidades de mejora en el desarrollo productivo local, 
en defensa de los efectos de la concentración económica y agraria, tales como la falta de 
empleo y el desarraigo. 
 
De esta manera, se presentó una propuesta de Federación Agraria a los directivos 
municipales, quienes se mostraron interesados en formalizar un convenio marco a la 
brevedad. En primer lugar se destacó la posibilidad de emprender acciones de capacitación 
conjunta, orientada a calificar mano de obra necesaria para satisfacer la demanda del sector 
productivo. 
 
Por otra parte, se puso acento en el apoyo a la agricultura familiar, en un clima de de 
coincidencias respecto de fortalecer la cultura del trabajo desvalorizada en las últimas 
décadas. 
 
A su vez, se acordó con la filial local, realizar próximamente una charla sobre biodiesel con 
productores e instituciones locales, ya que el tema despierta bastante expectativa en la zona. 
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ACTIVIDADES DE LA FILIAL DE SAN JUAN 

Reunión con el Intendente del departamento 25 de Mayo 
Dr. Quiroga Moyano, por la Ley ovina. 
 
El día 7 de Agosto, quedó conformada la Unidad Ejecutora Provincial (UEP), de la Ley 
Nacional N° 25422 (ovina), en reunión llevada a cabo con el Intendente del Departamento 25 
de Mayo de esa provincia. 
 
Durante el encuentro, se trataron diversos temas como ser: la problemática del sector Ovino, 
una amplia referencia sobre el sector Caprino, la situación del área ganadera, la falta de 
agua y pasturas para el área ganadera, un amplio debate en relación de la problemática de la 
tierra y comercialización de la producción. 
 
El Sub-Secretario de la Producción, Sr. Ferrer Javier, acordó una serie de visitas a los 
distintos puestos de Productores Ovinos y Caprinos, donde los federados informaron sobre 
los alcances de la Ley Ovina. 
 
La Filial de San Juan ha tomado en sus manos requerimientos puntuales para realizar las 
gestiones ante el Ejecutivo Provincial, donde los principales puntos son: 
*La Posesión de tierras de los Distintos Criadores de la Ganadería Ovina y Caprina, que 
lleven generaciones desarrollando esta actividad. 
*La problemática de la falta de agua y pasturas para este sector, los federados pactaron 
trabajar en un proyecto en conjunto con el Municipio. 
 
Se trabajará con visitas a distintas delegaciones de productores para llevar adelante un 
desarrollo funcional de la Unidad Ejecutora Provincial sobre la Ley Ovina. 
 
 
GIRA DE LA JUVENTUD FEDERADA 

Los jóvenes analizaron temas importantes del sector en 
diversas provincias. 
 
El día 10 de Agosto, en las instalaciones del CJA  de La Pampa, co-organizado con el CDR 
8, se llevó a cabo un encuentro con la participación de más de 120 jóvenes de la región (5 
CJA y algunas escuelas agrotécnicas.  
 
En el se analizaron temas como Cooperativismo, a cargo del Lic. Luis Levin del programa 
Jóvenes Emprendedores de la SAGPyA., como así también gremialismo y rol de la juventud, 
con la participación del Secretario de la Juventud de FAA Mario Ciccioli,  coordinadores 
locales y el director de FAA Ariel Toselli. 
 
A su vez, la recorrida continuó el día 11 de Agosto en Alcira Gigena, Córdoba, en el cual se 
establecieron puntos fundamentales que hacen al esquema de rotación de cultivos, a cargo 
de dos técnicos de la Cooperativa de Los Cóndores. El cierre de esta actividad, estuvo 
acompañada por la presencia del director de Federación Agraria, Juan Manuel Rossi. 
 
Por su parte, el día 12 de Agosto en la localidad de Justiniano Posse, también en provincia 
de Córdoba, se formó parte junto a Mattias Fabbri y la coordinadora del distrito 5, Gimena 
Calvagni, del encuentro de la Familia Federada.  
 
 


